

**EDUARDO ZUBIAURRE**
PRESIDENTE DE CONFEBASK**ES UN PARO
IRRESPONSABLE**

La convocatoria de huelga resulta difícil de entender. Primero, porque siempre hemos defendido que el diálogo y la negociación son el punto de partida para el desarrollo del país. Y segundo, por nuestro modelo de sociedad. En Euskadi tenemos el salario medio más alto del estado y, en consecuencia, también las pensiones más altas.

Asimismo, disponemos de una renta de garantía de ingresos que complementa las pensiones más bajas y ayuda a paliar otras situaciones de exclusión social. No hay otra RGI similar en todo el Estado. A todo esto, contribuyen decisivamente las empresas vascas: con su actividad, la riqueza que crean, el empleo que generan y los impuestos que pagan, son las que más aportan al necesario gasto social.

Evidentemente, todo es mejorable. Nosotros, como Confefask, estamos presentes en todos aquellos foros en los que se discuten y acuerdan políticas económicas y sociales que nos consolidan como una sociedad avanzada.

Curiosamente, los dos sindicatos convocantes no. Pero llaman a una huelga general. Antes siquiera de sentarse a hablar. No parece la mejor manera de empezar un diálogo con voluntad de acuerdo. La convocatoria no aporta nada a las posibles soluciones, perjudica al país en general y a quienes más contribuyen en particular.

Resulta incomprensible e irresponsable.



Un pensionista pasa por delante de una pancarta alusiva a la huelga general colocada en Pasaia. :: LOBO ALTUNA

JOSE AGUSTIN ARRIETA
PRESIDENTE DE
AGIJUPENS**RAZONES Y
SINRAZONES**

Nosotras y nosotros somos jubilados pensionistas y no trabajadores en activo, por lo tanto no tenemos que meternos en terrenos ajenos a lo nuestro. Y la Huelga General no es nuestra huelga. Otra cosa es continuar con las movilizaciones de los lunes, porque nuestras reivindicaciones siguen encima de la mesa. Afortunadamente el Gobierno Central va cumpliendo parte de lo prometido. Son pasos importantes y por lo tanto este gobierno necesita de ese voto de con-

fianza o 100 días de gracia.

Entiendo que bastante de lo relacionado con la problemática social es política, pero creo que ha habido una politización y una manipulación del Movimiento de Pensionistas para usos y reivindicaciones políticas y laborales. No al protagonismo de los sindicatos ni de los partidos. Este movimiento es y debe ser apolítico y asindical. Nuestras reivindicaciones básicas siguen ahí: Actualización y blindaje de las pensiones según el IPC; no al factor de sostenibilidad; pensión mini-

ma de 1.080€ que se conseguiría de una manera progresiva; incrementar más las pensiones más bajas; pensión de viudedad al 100%; poner fin a la brecha de género en las pensiones y defensa del futuro del sistema público.

Aun y todo, cualquier miembro de Agijupens es libre en su actuación ante la huelga general, aunque como organización no la secundamos. Es importante el consenso social y desde la pluralidad ahí seguiremos estando, siendo solidarios en la lucha contra la precariedad y la pobreza.

MARITXU SERRANO
MIEMBRO DEL MOVIMIENTO
DE PENSIONISTAS**CONVERGE CON
NOSOTROS**

Esta convocatoria está apoyada por la gran mayoría del movimiento de pensionistas vascos, desde una posición coherente de fortalecer toda movilización que contribuya a la mejora de las condiciones de vida de la clase trabajadora y de la ciudadanía, y en nuestro caso de las y los pensionistas. Y lo hace porque converge con nuestras demandas, sin que suponga de ninguna manera una pérdida de nuestra identidad ni dejar en manos de otros agentes nuestra

propia agenda de lucha.

Quienes no ven adecuada esta huelga esgrimen que es precipitada y que hay que dar tiempo al nuevo gobierno. Es una posición tan legítima como otra cualquiera. La respetamos. Pero como movimiento decimos que gobiernese quien gobiernese las pensiones se defienden. Seguimos teniendo las mismas razones que antes de la formación de gobierno para apoyar la huelga. Por el momento, hemos conseguido el 0,9% del IPC, gracias a nuestras movilizaciones. Pero esta-

mos lejos de los 1.080 euros. Ni siquiera las pensiones más bajas se han subido, y el resto de propuestas del gobierno quedan pendientes de las recomendaciones del Pacto de Toledo, y del Diálogo Social. La huelga la convocan los sindicatos. No la hacemos los pensionistas. Nosotros la apoyamos, porque nuestro movimiento está para sumar fuerzas, y fundamentalmente porque la conquista de unas pensiones dignas atañe a toda la ciudadanía, pues empleo, salario y pensiones evolucionan juntos.

ELA y LAB ven «excesivos» unos servicios mínimos que «cohartan» el derecho a la huelga

Cierre simbólico de la Bolsa de Bilbao e incidentes con cortes de carretera fueron algunos de los actos desarrollados ayer con motivo del paro

:: DV

SAN SEBASTIÁN. Los sindicatos ELA, LAB, ESK, Steillas, Hiru, Etxalde y EHNE acusaron ayer al Gobierno Vasco de dejar «a miles de trabajadores sin derecho a la huelga» con los servicios mínimos «excesivos» que ha establecido para la jornada

de huelga general convocada el 30 de enero por dichas centrales en Euskadi y Navarra.

En una nota, los sindicatos citados exigieron al Gobierno Vasco que anule la orden del departamento de Trabajo y Asuntos Sociales para garantizar servicios con motivo de la huelga general al considerar que «vulnera el derecho a la huelga de los trabajadores por establecer servicios excesivos».

En su opinión, el Gobierno Vasco «se siente más cómodo junto a la patronal y el Gobierno del Estado y mirando a otro lado ante las miserias pensiones, la precariedad labo-

ral y la pobreza que sufre este país».

Los sindicatos nacionalistas acusaron al Ejecutivo autónomo de querer «impedir» que la clase trabajadora «pueda defender sus reivindicaciones en la calle» estableciendo unos servicios mínimos «excesivos» con el fin «de debilitar la huelga».

Por otra parte, Sortu llamó a participar en la movilización durante un acto organizado en la capital vizcaína, donde un grupo de personas procedieron de manera simbólica al «precinto de la puerta y la clausura» de la Bolsa de Bilbao para denunciar que «mientras una pequeña minoría acumula una fortuna y poder

enormes, a la mayoría le resulta cada vez más difícil vivir de una manera digna». Por ello, la formación abertzale animó a participar en la huelga para «acabar con las desigualdades sociales y reivindicar una vida digna para toda la ciudadanía», indicaron fuentes de Sortu.

Quema de neumáticos

Pero no todo fueron actuaciones pacíficas, ya que unos 30 o 40 individuos ataviados con chalecos amarillos quemaron neumáticos en la autopista AP-1, a la altura de Legutio (Álava), un acto que fue enmarcado por la Ertzaintza en la huelga general tras encontrar pasquines llamando a la participación en la jornada de paro.

Según la información facilitada por varios testigos a la Policía Vasca, un grupo de entre 30 y 40 individuos, ataviados con chalecos amarillos, accedieron a la plataforma de

la autopista AP-1, a la altura del kilómetro 111, en Legutio, y amontonaron los neumáticos que portaban para acto seguido prenderlos fuego.

Todo ello provocó «importantes retenciones» tanto en sentido hacia Vitoria como en sentido hacia Eibar, por lo que la Ertzaintza se vio obligada a dirigir el tráfico que viajaba en sentido hacia la capital alavesa por la salida de Eskoriatza, mientras que en sentido contrario lo hizo por la salida de Luko. Tras realizarse las pertinentes labores de limpieza, la carretera quedó abierta para las diez de la mañana.

No fue el único incidente, ya que sobre las doce y veinte de la noche de ayer, un grupo de menores fue sorprendido por una patrulla de la Ertzaintza cuando se disponían a cruzar y prender fuego a varios contenedores en la Avenida Iñigo Artieita de Lekeitio.